

# まちづくり座談会を終えて

～ 皆様の声をひとつでも形にしていければ～

11月18日、5地区6か所で実施



議会報告会の内容		
意見交換会のテーマ		
月 日	地 備	開催場所
10月～12月	津居：福祉会館 東浦：サンシャインホール 北淡：北淡公民館 西浦：西浦公民館 一宮：一宮公民館	土井義夫、太山貴基、鶴原 雄、田嶋 成、古山久美子、田代和也、高橋義和、西村真一、石崎義信、戸田義人、田代和也、長野勝也、高橋義和、西村真一、石崎義信、戸田義人、田代和也、長野勝也、高橋義和、西村真一、石崎義信、戸田義人、田代和也、長野勝也
11月18日(土)	津居：福社会館 東浦：サンシャインホール 北淡：北淡公民館 西浦：西浦公民館 一宮：一宮公民館	土井義夫、太山貴基、鶴原 雄、田嶋 成、古山久美子、田代和也、高橋義和、西村真一、石崎義信、戸田義人、田代和也、長野勝也、高橋義和、西村真一、石崎義信、戸田義人、田代和也、長野勝也
14時～16時		



自由に意見を出し合える雰囲気作りを意識した『まちづくり座談会』を旧町単位の5地区6か所の会場で実施しました。当日は強風で寒い悪天候の中、参加者は非常に少なかったのですが、参加された皆様に感謝致します。お聞かせ頂いたご意見を今後の市政に反映できるよう努めて参りたいと思っています。

## 今回の意見交換会のテーマ

### 「ごみ減量化」についてのご意見一例

#### 課題、問題点

- プラごみの回収拠点が少ない等
- 粗大ごみが他（市）等から持ち込まれる。
- 個人事業者等のごみが家庭用ごみ袋に入れて回収してもらっている現状もある。

#### 提案的意見、要望等

- 生ごみ処理機の更なる推進を
- 高齢者等のプラごみ持ち込みできない方への支援を
- アメリカのガレージセールのような粗大ごみ等の有効活用の取組みを
- 観光客へ持ち帰ってもらう策を考えるべき
- コンビニ等の事業者に回収拠点としての協力要請
- 民泊業者への指導
- ポイント付与での回収促進とかはどうか等

会 場	主な質問やご意見、ご要望等
福社会館 (志筑)	<ul style="list-style-type: none"> <li>● イオン内にあった出前市役所も「寄り道」もなくなり、市民の憩いの場がなくなった。</li> <li>● 親子で遊べる場所がない。</li> <li>● 75歳以上のバス料金を無料にしてほしい。</li> </ul>
さの小 テラス	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 道路改良率が低く、観光客が増えても市民は渋滞等の影響で困っている。</li> <li>● 暴力団事務所を市が買う必要が本当にあったのか。</li> <li>● パソナに関する予算が多いのではないか。</li> <li>● パルシェ経営が厳しいのであれば、早急に手放すべき。</li> </ul>
東浦 サンシャイン ホール	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 国や県への支出返戻金は何を使わずに返還したのか。</li> <li>● シティプロモーション費総額5億円の内容は、映画とは言え、アバウト過ぎる。</li> <li>● 他市との農業収入比較があるが、本市が60万円増加している理由は。</li> <li>● 飛行機の騒音問題について、議会としても調査し市民の意見を集約する場を設けてほしい。</li> </ul>
岩屋 公民館	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 温泉利用券について、現在の窓口申請ではなく郵送にしてほしい。</li> <li>● お祝いメッセージがあれば尚嬉しい。65歳到達日から使えるようにしてほしい。</li> <li>● 生まれ月による差があるのは不公平だ。</li> <li>● 空路変更に伴う騒音問題について、議会でも調査してほしい。</li> </ul>
北淡 公民館	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 有害鳥獣のイノシシの数の増減は。</li> <li>● 空き家対策について、島内他市の廃屋解体補助があると思うが、淡路市でも制度がないのか。</li> <li>● 北淡IC入口の表示が分かりにくく、観光客が手前の市道に間違って入って、往生している。看板や道路表示等の工夫ができるものか。</li> <li>● 桜並木の樹木が大きくなり過ぎて、道路にはみ出している。伐採を要望。</li> <li>● 西浦県道が狭いのに、自転車が多くなり危険だ。</li> </ul>
一宮 公民館	<ul style="list-style-type: none"> <li>● 登下校時の見守り活動をしている中での県道拡幅課題が進まない。</li> <li>● 思いやり横断歩道での信号機設置など、議員や行政がもっと真剣に解決策を考えるべき。</li> <li>● タバコの吸い殻ポイ捨て等マナーの悪い親を見て育つ子どものしつけ問題や「さん付け」指導する教育現場問題。</li> </ul>

※その他のご意見や回答等についての詳細はホームページにてご覧ください。



## 課題と今後の方向性

全国他地方議会においても、議会報告会にご参加頂けないという課題がある中、できる限り、ご参加頂こうと試行錯誤を繰り返しているのが実情です。

参加者をいかに増やせるか、意見交換会の司会進行の技術向上等については、引き続き、課題として認識し、最善策を研究検討していきます。